

zeigte deutlich, daß in den Jahren 1797 und 1798 diese Krankheit keinesweges durch Krankheitsstoffe, welche von anderen Orten eingeführt worden, entstanden sey.

Die Behauptungen des Dr. Griffiths und anderer Glieder des Collegii medici, welche die Entstehung dieser Epidemie von einer von aufserhalb gekommenen Ansteckung ableiten wollen, haben sich keinesweges bestätigt. Es wies sich bei genauerer Untersuchung aus, daß die gekaperte Sloop, durch welche das gelbe Fieber sollte eingeführt worden seyn, völlig frei von ansteckenden Krankheiten war. Zwei Certifikate die sie von den Herrn Hill und Ingersol erhalten hatte, bezeugten, daß die Mannschaft in Westindien vollkommen gesund gewesen sey, und daß weder auf der Reise noch nach ihrer Ankunft in amerikanischen Häfen jemand krank gewesen sey.

Eben so wenig hat man die Entstehung dieser Krankheit von Ansteckung durch Betten und Wäsche welche den Krankheitsstoff an sich genommen hatten, ableiten können.

In Boston, Connecticut, Neu-York, Baltimore, Norfolk und Charlestown haben sowohl Arzte als Einwohner längst die Meinung aufgegeben, daß das Fieber von entfernten Gegenden in's Land gebracht werden könne.

Zwar haben einige Aerzte es für möglich erklärt, daß die Ansteckungsmaterie dieses Fiebers an dem Holzwerk der aus Westindien kommenden Schiffe haften, und daß es von denselben weiter verbreitet werden könne, und die ganze umliegende Gegend anstecken, wenn gleich Häuser und ganze Strafsen, den Ansteckungsquell von den Bewohnern trennen.

Diese Behauptung ist so ungereimt, daß sie gar keine Widerlegung verdient; überhaupt ist alles was man zu Gunsten der Meinung, daß dieses Fieber von aufserhalb in's Land gebracht werden könne, angeführt hat, sowohl der gesunden Vernunft als der Erfahrung entgegen.

Man sollte es für unmöglich halten, daß am Ende des achtzehnten Jahrhunderts und in einer Stadt, welche unter ihren Einwohnern so viele, wissenschaftlich gebildete Männer hat, ein Gesetz, um gegen die Ansteckung durch das gelbe Fieber zu schützen, welches sich auf diesen Irrthum gründet, konnte gegeben werden. Denker, welche die menschliche Natur kennen, werden, jedoch diesen scheinbaren Widerspruch zu lösen vermögend seyn.

Die wohlthätigen Wirkungen welche dasselbe hervorbringen kann, im Verhältniß zu dem Schaden welches dasselbe dem amerikanischen Handel zufügt, machen diese Fürsorge der

der